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 All’Assessora al Patrimonio e Politiche abitative                  e p.c. Al Presidente del IX Municipio 

 di Roma Capitale                                                                              Dario D’Innocenti 

 Valentina Vivarelli                                                                        Al Vicepresidente del IX Municipio 

  protocollo.patrimonio@pec.comune.roma.it                                  Roberto De Novellis 

                                                                                            protocollo.municipioroma09@pec.comune.roma.it 

 

Oggetto: richiesta incontro in merito alla Consultazione Preliminare di Mercato (ai sensi dell’art. 66 del 

               D.Lgs 50/2016 e Linee guida ANAC n.14) Recupero e Gestione dell’ex Punto Verde Qualità 

               “12.20 Spinaceto Sud” 

 

Il C.d.Q. in epigrafe con la presente intende informarla e coinvolgerla nella questione dei PVQ e 

specificatamente in quello di Spinaceto denominato “Città del Rugby”.  

Le facciamo un breve riassunto. 

 

La Città doveva essere costruita e completata con una spesa di 32 milioni di euro. Ne furono dati 28 e la 

Città era ormai quasi terminata e, mi permetta di dire, bellissima. 

 

Dalla disputa nata tra Comune e costruttore la “Città” fu abbandonata senza che il Capo Dipartimento 

mettesse la guardiania a salvaguardare una struttura di 28 milioni. Noi come C.d.Q. l’abbiamo chiesta a gran 

voce all’allora Presidente del Municipio proprio per evitare la tragedia. Ma tutti i nostri sforzi furono inutili 

e lo scempio si manifestò nel suo aspetto peggiore e nella più completa indifferenza del Capo Dipartimento: 

ruberie, degrado e occupazioni abusive perpetrate nel tempo.  

 

L’08/06/2020 è uscita finalmente la Consultazione Preliminare per il recupero della “Città del Rugby” e 

alla scadenza del 23.10.2020 sono stati presentati 2 progetti: da parte del C.d.Q. delle linee guida per 

garantire il centro sportivo, le zone limitrofe e i cittadini; e da parte di N.O.I. (Network Organizzazione 

Innovazione), una società di Milano, un progetto completo (progettazione e gestione). 

 

Da diversi incontri che abbiamo avuto, sia presso il Dipartimento, sia in diverse conferenze telematiche, ci 

era stata garantita l’uscita del bando di gara vero e proprio entro il mese di giugno 2021 (e a noi sembrava 

già troppo lontano). Senonché durante l’ultima riunione in Commissione Municipale al Patrimonio del 15 

aprile 2021   alla quale come invitati risultavano: il Dipartimento, rappresentato dall’Ing. Gelsomina 

Iannaccone, la società N.O.I. e il Comitato di Quartiere, abbiamo fatto la sgradita sorpresa di apprendere 

dall’ing. Iannaccone che il bando “avrebbero intenzione” di posticiparlo a dicembre 2021. 

I motivi addotti dal Dipartimento non sono risultati comprensibili a nessuna delle parti presenti: né al 

Municipio, nè alla società N.O.I., né dal C.d.Q. che vedeva la scadenza del bando ormai prossima. 

In conclusione, come chiaramente dichiarato, in commissione dall’ing. Iannaccone, solo un intervento 

politico può sbloccare la situazione. 

 

Cara Assessore questo è proprio quello che con la presente chiediamo a Lei. 

 

Da ottobre a giugno sarebbero passati 8 mesi: tanti, troppi. Adesso si pretendono ulteriori 6 mesi. Come 

accettare questo ritardo? Come giustificarlo di fronte agli abitanti del quartiere che avevano intravisto in 

questa opportunità di recupero un segno tangibile di disponibilità e interesse da parte delle Istituzioni? 

Dobbiamo veramente rassegnarci alle solite dinamiche strumentali messe in atto durante i periodi pre-

elettorali? 

Assessora, ci aiuti a dare risposta a queste nostre domande e ci aiuti a farlo deludendo chi, ormai rassegnato 

e piegato dalle numerose evidenze pregresse, nutre ormai un sentimento di diffusa sfiducia nelle Istituzioni 

Pubbliche.  
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Punti  verde  qualità,  il  Comune di Roma  batte  un colpo:  si  parte  dalla  'Città  del  Rugby'  di  Spinaceto 

Raggi: “L’obiettivo è quello di restituire ai cittadini spazi a lungo abbandonati, riqualificandoli per creare 

nuove occasioni di sviluppo soprattutto nelle periferie e cominceremo con la Città del Rugby di Spinaceto. 

 

“I punti  verde  qualità  sono  stati  per troppi  anni  un’occasione  persa  per  l’Amministrazione  capitolina 

Dopo l’ex punto verde qualità di Spinaceto Sud lanceremo una analoga consultazione di mercato anche per 

quello del Parco della Madonnetta” ha annunciato Valentina Vivarelli assessora al Patrimonio.       

 

Queste dichiarazioni mostrano chiaramente che c’è da parte della giunta la seria volontà di portare a 

compimento questo progetto. Ciò che Le chiediamo quindi è un incontro che veda anche la partecipazione 

del Municipio, nella persona del Presidente o del Vicepresidente (che è anche assessore al Patrimonio) al 

fine di riprendere il cammino da voi tracciato e accolto con trasporto e gratitudine da parte dei cittadini. 

 

Nell’attesa di un riscontro positivo porgo a nome mio e del comitato cordiali saluti. 

 

Roma, 30 aprile 2021  

                                                                                             Il presidente del C.d.Q.  

                                                                                                prof. Guido Basso 

                                                                                                      


